

A los estudiantes secundarios y universitarios
A los profesores y académicos
A los padres, madres y apoderados
A los trabajadores y al pueblo de Chile
A nuestros simpatizantes y colaboradores, al pueblo mirista
A nuestros militantes.

Frente a las movilizaciones estudiantiles y populares convocadas para el día de hoy, y frente al acuerdo establecido entre el gobierno y la derecha, para promulgar la Ley General de Educación, nuestra organización declara lo siguiente:

1. LA LUCHA DE LOS ESTUDIANTES ES JUSTA.
LOS ESTUDIANTES TIENEN LA RAZÓN Y DEBEN SER ESCUCHADOS.

Los gobiernos de la Concertación no se dieron cuenta de pronto que la **Ley Orgánica Constitucional de Educación (LOCE)** de la Dictadura era mala. La Concertación lo sabía, pero se quedaron callados, por falta de voluntad y por conveniencia, al igual que con una serie de instituciones y leyes retrógradas que sólo favorecen a los dueños del poder y la riqueza en este país. A la derecha, por su parte, le interesa que nada cambie, ya que las políticas de la Dictadura siempre han sido sus propias políticas y su continuidad va en su directo beneficio, ya que las desigualdades que provocan les permiten mantener inalteradas sus posiciones de privilegio.

Sólo a partir de las grandes movilizaciones estudiantiles secundarias del 2006, gracias a la lucha generosa y combativa de los jóvenes, el Gobierno, el Estado y las fuerzas políticas se vieron obligados a tomar nota que la crisis de la educación ya no admitía más aspirinas y no se podía seguir ocultando. Pero si la Concertación le tiene miedo al pueblo movilizado, al pueblo organizado, la derecha le tiene terror, así que rápidamente inventaron el **Consejo Asesor Presidencial** para la reforma a la educación, como maniobra para desmovilizar a los estudiantes, y pronto hicieron un acuerdo entre cuatro paredes, la Concertación y la Derecha, para dejar afuera la voz, los intereses y las propuestas de los principales interesados: los estudiantes.

Así se parió el engendro que es el actual proyecto de **Ley General de Educación (LGE)**, que introduce cambios menores y cambia la redacción de la LOCE, pero deja lo más importante igual: un sistema educacional de calidad para los ricos, para reproducir a la elite que controla la vida política, económica, social y cultural del país, y una fábrica de años de estudio de mala calidad para los sectores populares y el pueblo, para reproducir las condiciones de servidumbre a que nos tienen sometidos las clases dominantes y aplastar los sueños y la rebeldía de nuestros jóvenes, en donde pequeños, medianos y grandes mercaderes de la educación pueden enriquecerse a costillas de las subvenciones del estado, la explotación brutal de los profesores y el robo a padres y apoderados que sólo aspiran a mejores condiciones de vida para sus hijas e hijos. Es la consagración del lucro en la educación.

Los estudiantes rechazan la continuidad de la LOCE a través de la LGE. Los estudiantes luchan contra la negociación política sellada entre un gobierno

que se niega a escuchar a los estudiantes y reconocer lo legítimo de sus demandas, y una derecha que por contar con una representación parlamentaria ilegítima, chantajea y veta cualquier cambio de fondo a las políticas en educación.

Los estudiantes luchan por una educación pública, digna y de calidad para todos, sin excepción. Por el fin al lucro en la educación y por sentar las bases de una reforma que ponga la educación al servicio del pueblo y el desarrollo del país en su conjunto. La rebelión de los estudiantes se justifica, su lucha es legítima, su lucha es justa.

2. EL GOBIERNO MUESTRA UNA VEZ MÁS QUE ES PARTE DEL PROBLEMA Y NO DE LA SOLUCION A LOS GRAVES PROBLEMAS DE LA EDUCACIÓN EN CHILE.

La Concertación ha mantenido y perfeccionado un sistema educacional injusto y de mala calidad. Ha sido una decisión política que muestra, entre otras, que al final del día la Concertación gobierna a favor de los dueños del poder y la riqueza. Que si alguna vez tuvo un proyecto de país distinto al que ofrece la derecha, hace ya mucho que lo abandonó para abrazar gustosa las tesis neoliberales y conservadoras de ordenamiento social.

La Concertación ha optado por una democracia de procedimientos institucionales y electorales, una democracia formal y limitada, destinada a restringir la expresión de los sectores populares, en vez de una democracia real en donde se toma efectivamente en cuenta la opinión de las mayorías y el trabajo legislativo corresponde a una real discusión de los problemas que afectan al conjunto del país.

Con desparpajo hablan de gobierno ciudadano, pero en vez de apoyarse en el pueblo y en las mayorías electorales que han conseguido a lo largo de 17 años, para presionar a la derecha e impulsar reformas de fondo en las políticas económicas, laborales, educacionales, etcétera, la Concertación le ha reconocido a la Derecha una legitimidad y representatividad que esta no tiene.

Frente a la crisis educacional, Bachelet ha optado por reemplazar a una Ministra inepta, colocada para pagar favores políticos a la DC, por una Ministra no solo facha, sino derechamente momia, para darle garantías a la derecha. Ex empresaria de colegios subvencionados y ex rectora de una universidad en que promovió la persecución a los estudiantes organizados, la Ministra "de Bachelet" prefiere que la pautee el Instituto Libertad y Desarrollo, de la UDI, antes que tomarse la molestia de reunirse con estudiantes o profesores, aunque sea para la foto. El gobierno de Bachelet ni siquiera toma en cuenta la opinión de 40 de sus parlamentarios, que ante la movilización popular han redescubierto el hilo negro y han debido reconocer la necesidad de que los proyectos de Ley sean discutidos. En vez de eso, el gobierno, calculadora en mano, prefiere negociar con el empresario explotador y ladrón Sebastián Piñera para conseguir los votos de Renovación Nacional y sacar adelante la LGE a cómo de lugar.

Frente a la opción de abrir la Moneda y escuchar a los estudiantes movilizados, Bachelet ha preferido esconderse. Les ha cerrado las puertas, ha corrido el cerrojo y ha soltado a sus perros guardianes de las Fuerzas Especiales de Carabineros, para reprimir a los estudiantes, para desalojar los liceos y las universidades, las plazas y las calles. Retrocediendo 17 años, mimetizándose con la ideología del Dictador, Bachelet sólo atina a decirles a los estudiantes que no deben pensar, que no deben crear y soñar en que nuestro país puede ser distinto.

Son cientos los estudiantes detenidos a lo largo de todo el país, y ahora son los profesores y los apoderados quienes conocen el trato que da Carabineros a los detenidos por la protesta social. Una joven universitaria se encuentra hospitalizada grave debido a un infarto que sufrió mientras su universidad era desalojada por Carabineros. Esto no lo quiere ver la presidenta, que prefiere olvidar la forma en que murió su padre, su propia historia personal y seguir sumando jóvenes asesinados por Carabineros durante su mandato.

3. EL MIR APOYA E IMPULSA LAS FORMAS DE LUCHA QUE MOVILIZAN A LOS ESTUDIANTES Y AL PUEBLO.

Las políticas de dominación implementadas por los dueños del poder y la riqueza no han encontrado oposición en las bases sociales del país producto de la debilidad y división de las fuerzas populares. Hasta ahora.

Como han mostrado las importantes luchas de los trabajadores subcontratistas de la minería, de las empresas forestales y de la agroindustria, solo el pueblo organizado y movilizado tiene la fuerza necesaria para arrancarle a las clases dominantes parte de su poder y privilegios, para obtener respuestas a sus reivindicaciones e intereses. Los gobiernos de la Concertación han confirmado que no buscan el diálogo y que sólo bajo condiciones de presión, obligados, están dispuestos a sentarse a conversar.

Sólo movilizando, organizando, elevando la conciencia de los estudiantes, profesores, padres y apoderados, de los trabajadores y el conjunto del pueblo, es posible combatir la política de acuerdos entre las clases dominantes.

Es por eso que apoyamos las formas de lucha que los estudiantes organizados levantan, porque son las necesarias. Por eso apoyamos e impulsamos las tomas de los liceos, las movilizaciones en las calles y la autodefensa frente a los desalojos y la represión de las movilizaciones. Nuevamente, son más de 200 los establecimientos tomados a lo largo del país y son miles los estudiantes movilizados en nuestras principales ciudades.

A diferencia del 2006, hoy se suman los estudiantes universitarios de las principales universidades del país, y aunque tarde, remoloneando y a regañadientes, fiel a su conducción política, el Colegio de Profesores ha decidido también incorporarse a la lucha por el rechazo a la LGE, dando un nuevo impulso a la movilización estudiantil.

Hoy se vota la ley en el Congreso, y los únicos votos que tiene asegurados el gobierno son los de la Derecha. Hoy los estudiantes se encuentran marchando y en la noche en varias de nuestras poblaciones se ha convocado también a los pobladores a marchar por una educación pública y de calidad para todos. El futuro de la LGE dependerá de la fuerza que como pueblo logremos construir y acumular, entre estudiantes secundarios y universitarios, entre profesores y académicos, entre padres y apoderados, entre los trabajadores y el pueblo, enfrentando a las fuerzas de las clases hoy dominantes.

Mientras tanto, saludamos la incorporación a la lucha social y política de miles de estudiantes a lo largo de todo el país. Las políticas mentirosas de la Concertación y la Derecha han posibilitado que los estudiantes se reconozcan entre sí como iguales, que solidaricen y estén dispuestos a dar una lucha combativa por la educación de todo el pueblo, reconociendo en la Concertación, en la Derecha, en el Gobierno, el Estado y sus fuerzas policiales, en los medios de comunicación controlados por los dueños del poder y la riqueza, a los verdaderos enemigos de la educación pública y de su futuro. Sus enemigos de clase. Los mismos que mantienen estancado el sueldo mínimo, los mismos que mantienen las condiciones de explotación de los trabajadores, los mismos del Transantiago y de las alzas indiscriminadas, los que se roban los recursos naturales.

Saludamos los nuevos liderazgos estudiantiles que se reproducen en cada establecimiento que va a la movilización, al paro y a la toma. Liderazgos que se traspasarán a las universidades y al mundo del trabajo, miles de jóvenes que han aprendido a decir que NO y a cuestionar las injusticias y arreglines políticos de las castas dominantes. Una dirigencia estudiantil que se ha librado de la manipulación de las juventudes políticas de la Concertación y la Derecha y tiene mayor conciencia de las maniobras de los poderosos.

Si ni con la movilización callejera, ni con las tomas, ni con los miles de estudiantes movilizados se escucha a los estudiantes; si las instituciones siguen demostrando funcionar para un solo lado, para el de los ricos, entonces son las mismas clases dominantes las que están enseñando a estos miles de estudiantes que no hay posibilidad de expresión democrática de sus reivindicaciones, y que es necesario entonces utilizar otras formas y explorar otros caminos de lucha política.

4. EL MIR LLAMA A LOS ESTUDIANTES Y AL PUEBLO A DEFENDERSE Y REDOBLAR LAS MOVILIZACIONES

Rectores de universidades, directores de liceos, intendentes regionales, alcaldes y autoridades de gobierno tienen todos los instrumentos del poder de su lado, para amenazar a los profesores y estudiantes movilizados. La política de la manipulación resultó el 2006 pero no el 2008. La política del amedrentamiento no les ha resultado y los estudiantes siguen en las calles y tomándose una y otra vez sus establecimientos, cuando estos son desalojados.

El principal instrumento que tiene el movimiento estudiantil, su principal fuerza, es su masividad. Deben seguir siendo fortalecidas las organizaciones

estudiantiles zonales y regionales, deben ser fortalecidas las instancias de coordinación de los estudiantes populares y de los profesores y académicos de izquierda realmente comprometidos con los intereses del pueblo. Los padres y apoderados, así como las organizaciones de trabajadores, deben involucrarse en esta lucha ya que compromete una de las políticas fundamentales del Estado.

Frente a las represalias que distintas autoridades están impulsando contra dirigentes y estudiantes que participan en el movimiento, llamamos a los estudiantes y al pueblo a comprender que tienen todo el derecho a defenderse. Debemos multiplicar las iniciativas de autodefensa de los estudiantes movilizados, aprovechando toda la experiencia histórica que tenemos como pueblo. Ninguna represalia contra el pueblo debe quedar sin respuesta.

**SOLO EL PUEBLO ORGANIZADO DEFIENDE A LOS ESTUDIANTES MOVILIZADOS
¡ES LUCHANDO COMO AVANZA EL PUEBLO!
¡ES LUCHANDO COMO AVANZAN LOS ESTUDIANTES!**



<http://www.chile-mir.org/>

Santiago de Chile, junio de 2008.